
La Acequia Real enviará a l'Albufera el doble d
agua a partir del lunes, pero el Consell pide más
al Gobierno
La consellera Pradas envía una carta a la ministra Ribera donde solicita "con celeridad" al menos 10 hm3 de los veinte
consignados en el Plan Hidrológico del Júcar por el «riesgo» que atraviesa el humedal
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Colonia de flamencos en el Racó de l'Olla, donde el invierno pasado nidificaron por primera vez J.M. 
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«Estamos enviando aún los 0’7m3/s pero el parque (la Conselleria de
Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio) ha hecho ya su
petición a la Confederación Hidrográfica del Júcar e incrementaremos a 1’5
m3/s el lunes si no hay cambios». Así explicaban desde la Acequia Real del
Júcar ayer cómo procederá a partir de la próxima semana en su envío de
agua al lago de l’Albufera, tras el acuerdo a tres bandas entre Generalitat,
Gobierno y Ayuntamiento de València para derivar el caudal de 6,5 hm3
asignado en primavera.
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Embarcadero de l'Albufear JM LÓPEZ

Cuarenta y cinco días incumpliendo

Misiva a la ministra Ribera

Con ello se trata de paliar la pérdida de agua por la apertura de compuertas
sin tener garantizada la entrada, tras uno de los otoños más secos que se
recuerdan desde hace décadas. Algo que ha evidenciado el fragil
ecosistema del humedal, donde las lluvias persistentes de los últimos años
contribuían a la ‘perellonà’. Las ciudades de València y Alicante llevan casi
tres meses sin prácticamente una gota de lluvia durante el día, mientras en
Castelló de la Plana no hay registros de un trimestre tan cálido desde
1911. Según explica la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), se
trata de una situación que se ha producido en gran parte de la
Comunitat Valenciana, donde el bimestre octubre-noviembre y lo que va de
diciembre está calificado como un periodo excepcionalmente seco.

Lo cierto es que en l'Albufera se llevan cuarenta y cinco días incumpliendo
los niveles mínimos fijados en la orden de la Conselleria de Agricultura y
Medio Ambiente en 2018 para el período del 1 de noviembre al 15 de
enero. En apenas diez días bajó veinte centímetros, como se reflejaba
en el sistema de medición de la Confederación Hidrográfica del
Júcar. Un descenso continuado del volumen del vaso durante todo el mes
de noviembre que solo empezó a revertirse a partir de diciembre. Del día 2
al 7 de este mes aumentó solo 1,5 centímetros, en una muy lenta
recuperación. Así, la falta de aportes hídricos aleja a l’Albufera de las
exigencias ambientales a las que Bruselas obliga para 2027. Esa es la
meta en la que el humedal ha de alcanzar un buen estado ecológico. Así lo
impone la Directiva Marco del Agua para que los estados miembros apliquen
medidas correctoras en sus masas de agua.

La Generalitat dio ayer un paso más
al pedir diez hectómetros cúbicos de
agua más para el lago. Ese es el
volumen que reclama el Consell al

«Nos hemos visto obligados a
movilizar los caudales previstos
para primavera, algo en
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Un ecosistema en riesgo

El lago de l'Albufera, de color marrón estos días por la degradación de las algas FERNANDO BUSTAMANTE / F

Autorización de la ministra

Gobierno por la alarmante bajada del
nivel del vaso desde principios de
noviembre. En una misiva enviada por
la Conselleria de Medio Ambiente, Agua,
Infraestructuras y Territorio al Ministerio
para la Transición Ecológica, la

consellera Salomé Pradas pide a la ministra Teresa Ribera que autorice
esa aportación "al menos, a cuenta de los 20 hm3 asignados en el plan
procedentes de los sistemas Júcar y Túria".

En la carta, fechada este mismo viernes, Pradas explica a Ribera que la
laguna del parque natural "viene sufriendo en las últimas semanas un
descenso en el aporte de caudales ante la ausencia de lluvia y los ponientes
continuados". Una situación, remarca la consellera, "que pone riesgo su
ecosistema". Como ya avanzó Levante-EMV hace unos días, en apenas
diez días los niveles bajaron hasta veinte centímetros, incumpliendo
desde el primer día la orden de la Generalitat de 2018 que fija unos mínimos
desde el 1 de diciembre al 15 de enero.

Pradas recuerda a Ribera que la planificación del organismo de cuenca,
autónomo pero dependiente del Miterd, se contemplan para l'Albufera 10
hm3 del sistema Júcar y otros 10 hm3 del sistema Túria, "a cuenta del
incremento del recurso disponible en los sistemas de regeneración y
reutilización". "En la situación actual es necesario el aporte de parte de
esos 20 hm3 y así se ha transmitido a los responsables de la Confederación
Hidrográfica del Júcar, quienes nos indicaron que para poder
cumplimentar nuestra petición precisaban de la autorización dela
ministra", argumenta la responsable del área ambiental del gobierno
valenciano.

absoluto deseable», señala
Pradas

”
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Falta de agua en l'Albufera. Compuertas de la Gola del Pujol FERNANDO BUSTAMANTE

"Lo primero que hay que evitar es que lleguen aguas
contaminadas a l'Albufera"
Mónica Ros

Compromiso sincero y total

"Es por ello que, dentro del marco de compromiso sincero y total de tu
Ministerio con la Generalitat Valenciana que me trasmitiste en tu carta
fechada el 22 de noviembre de 2023, te ruego la mayor celeridad" para que
se autorice esa reclamación. La consellera traslada a la representante de la
Administración central que, que debido a la situación que atraviesa la
Albufera y ante la referida respuesta de la confederación, "nos hemos visto
obligados a movilizar los caudales previstos para primavera a cuenta de la
modernización (6,5 hm3 ), actuación en absoluto deseable, habida cuenta
las necesidades hídricas de la Albufera". Además, aprovecha Pradas para
reiterarle a Ribera la petición de reunión que le realizó el pasado 21 de
noviembre «y de la que nadie de tu equipo nos ha contactado aún para que
se produzca».
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